
EDITORIALE
Carissimi, ecco una nuova idea che vuole ancora di più mettere al centro il nostro oratorio: un
inserto dedicato. Il consiglio d’oratorio sente il bisogno di comunicare tutto ciò che già avviene
proprio per invitare tutta la comunità a vivere con partecipazione questo luogo prezioso che ci
è stato donato e su cui stiamo investendo da tutti i punti di vista. Sentire le voci dei
protagonisti di tutte le attività vuole suscitare responsabilità in tutti noi perché questo luogo
sia e diventi continuamente un laboratorio di dialogo tra le diverse anime della comunità che
vogliono stare insieme per educare al rispetto, alla tolleranza, al servizio e alla pace.

Padre Giovanni

Un sogno che si realizza...
POSA              PRIMA PIETRADELLA 
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Oggi, domenica 10 marzo, la nostra Comunità Pastorale ha vissuto una giornata importante, la
posa della prima pietra del nuovo edificio dell’oratorio della Comunità Pastorale SAMZ.
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Devo dire che ogni settimana me ne vado a casa con
“qualcosa in più”, con qualche riflessione che da sola non
avevo fatto e non vedo l’ora che arrivi il martedì successivo!
Dopo risate, pizzate e scherzi è il momento dell’incontro e
diventiamo tutti più seri perché gli argomenti che ci vengono
proposti ci toccano da vicino e il modo delicato con cui ci
vengono introdotti fa breccia nei nostri cuori e nelle nostre
menti. Un tema importante che riguarda noi adolescenti è
quello delle “dipendenze”. Padre Giovanni, Dario, Benny e
Potto sono molto attenti a questo argomento: infatti il nostro
percorso per quest’anno 2023/24 affronterà aspetti diversi di
questo complesso problema. La parola dipendenza fa paura
e ci deve far riflettere; un gesto molto significativo che ogni 
dell’incontro è “liberarci” del cellulare. La prima volta gli educatori ce lo hanno chiesto, ora ci
viene naturale: all’inizio eravamo titubanti e quasi impauriti di rimanere senza telefono, ma
ora è una sensazione molto positiva. Per un’ora parliamo, ci confrontiamo senza sentire il
bisogno di guardare il telefono, perché in quei momenti è importante ciò che ascoltiamo dalla
viva voce dei nostri coetanei e non dai video che troviamo sui social. L’impressione è quella di
essere più libera ed è davvero una bella sensazione! 

ADO
I MARTEDÌ DEGLI ADO

Ogni martedì sera noi “ADO” ci incontriamo con padre Giovanni, Dario, Benny e Potto, per
discutere su temi che ci riguardano da vicino; l’appuntamento è alle 20,30 in oratorio ma per
chi può l’oratorio ci accoglie dalle 16,30. Così possiamo incontrare gli amici, cenare con loro e
con gli educatori e poi partecipare al dialogo. 

PRE-ADO
LE PIZZATE IN ORATORIO

Durante le serate organizzate in oratorio per noi preadolescenti
ci divertiamo tanto; iniziamo con un breve momento di preghiera,
poi mangiamo la pizza tutti insieme! Se gli organizzatori hanno
pensato ad un tema per la serata, scegliamo una maschera, un
indumento particolare, o un accessorio adatto, altrimenti ci
vestiamo normalmente. Per esempio, l’ultima serata che abbiamo
trascorso tutti insieme era la pizzata di Natale: abbiamo portato
ognuno un piccolo regalino e poi abbiamo scambiato i doni per
farci gli auguri. Se ci sono dei giochi organizzati ci divertiamo con
quelli, altrimenti ci dedichiamo al gioco libero.

Le serate sono un momento per pensare a Gesù e per stare in
compagnia dei nostri amici. 
Ci piace partecipare a questi incontri perché sono un’occasione
per ritrovarci e stare insieme al di fuori della scuola.

Alice Monastero

martedì compiamo all’inizio 

Anche la libertà è un tema che sta a cuore ai nostri educatori e
che si lega a quello delle dipendenze; per questo non smettono
mai di trasmetterci il messaggio che solo se siamo liberi di
scegliere possiamo non dipendere da telefono o da altro (alcool,
fumo o droghe). Il bello degli incontri e del ritrovarci è che,
accanto ad un momento di riflessione, ce ne sono anche parecchi
di svago; per esempio, nel mese di novembre abbiamo accolto
con entusiasmo l’invito dell’Amministrazione comunale di
collaborare per cancellare gli atti di vandalismo compiuti sui muri
del paese e della palestra delle scuole. Eravamo in tanti, tutti
carichi e pronti a lavorare: abbiamo riso tanto e ripulito tutti i
muri imbrattati. Ora, dopo le festività natalizie, attendo con
impazienza la gita sulla neve organizzata per noi adolescenti.

Giorgia Oltremare



i sentierini tra pini innevati e cumoli di neve, arrivando fino al lago Palù.
Ore 13.00 Tutti noi animatori, sciatori e non, ci troviamo nel punto di incontro per andare a
pranzo nel rifugio.
Durante il pomeriggio molti adolescenti hanno deciso di noleggiare dei bob e scendere giù il
più velocemente possibile da una discesa dietro il rifugio.
Ore 16.30 ci si ritrova per il ritorno.

GIOVANI
IN CAMMINO
«Il volontariato è la fatica di uscire per aiutare altri. Non c’è un volontariato da scrivania e non c’è
un volontariato da televisione. Il volontariato è sempre in uscita, il cuore aperto, la mano tesa, le
gambe pronte per andare» così ha detto papa Francesco ai rappresentanti della Federazione
degli organismi cristiani di servizio internazionale e volontario (FOCSIV).

È per questo che il gruppo Giovani della nostra Comunità ha deciso di uscire dalle mura
dell’oratorio, scegliendo “In cammino” come filo conduttore degli incontri serali e decidendo di
vivere in prima persona esperienze di questo tipo. Il pomeriggio trascorso presso La Nostra
Famiglia è solo il primo di una serie di appuntamenti presso le realtà di volontariato del
nostro territorio, come la mensa Mani Aperte e il carcere Beccaria. 
Lo scorso 9 dicembre, infatti, un piccolo gruppo di giovani è stato accolto da una responsabile
del centro che ha spiegato loro la storia di don Luigi Monza e le sue opere per i bambini
malati. Quello che sarebbe stato un normale sabato pomeriggio di visite per le famiglie si è
poi trasformato in un momento di affetto e condivisione, in cui i bambini e i ragazzi del centro
hanno potuto vivere insieme al gruppo la gioia del Natale, tra storie originali, disegni colorati e
canzoni festose. Guidati dai simboli natalizi, infatti, sono riusciti a inventare un vero e proprio
racconto di fantasia, i cui protagonisti sono due bambini che si scambiano i propri doni in un
villaggio innevato. I giovani hanno poi lasciato ai bambini la possibilità di esprimere a pieno la
loro creatività, colorando i personaggi del racconto, per terminare con dei canti natalizi,
accompagnati dalle note della chitarra, riempiendo la sala di un’armonia che rimarrà un
ricordo indelebile per molti di loro.

Sofia Amodeo

Ore 18.30 arriviamo nel piazzale della chiesa, tutti contenti, anche
se un po’ stanchi per la giornata, ma è una stanchezza diversa, che
possiamo definire “felice”.
A casa, ripensando a questa gita, mi rendo conto che durante una
giornata di questo tipo risate e sorrisi sono assicurati. Le ore
sembrano volare via, in un clima di gioiosa allegria. Sono
esperienze piacevoli e insieme formative, che lasciano ricordi
significativi. In generale abbiamo avuto un riscontro largamente
positivo della giornata voluta dai nostri educatori. Per questo li
ringraziamo per il loro operato e speriamo vivamente che
organizzino altre attività/escursioni di qualsiasi genere!

Deca

GIORNATA SULLA NEVE

Ciao a tutti i lettori della Comunità pastorale SAMZ. lo sono Deca,
un membro del gruppo ado e animatore durante l’oratorio feriale.
Oggi vi racconterò la tanto attesa giornata sulla neve a Chiesa
Valmalenco.

MERCOLEDÌ 3 GENNAIO
Ore 5.45 suona la sveglia. La stanchezza è troppa, ma l’euforia per
la gita sulla neve è superiore e per questo si trova la forza di
abbandonare il letto caldo e di dirigersi in cucina. 
Ore 6.20 noi partecipanti alla gita ci troviamo sul piazzale della
chiesa, tutti con occhi mezzi chiusi e facce addormentate, ma
carichi per la gita.
Ore 6.30 si parte e per la prima ora sul pullman non vola una
mosca, tutti un po’ assonnati e nessuno parla.
Ore 8.30 / 9.00 finalmente eccoci arrivati: si acquistano i pass e si sale sulla ovovia per arrivare
agli impianti sciistici. Durante la giornata coloro che sono capaci di sciare avevano lo ski pass e
quindi la possibilità di provare qualsiasi pista degli impianti. Coloro che invece non volevano o
non sapevano sciare, potevano trascorre la giornata ciaspolando sulla neve fresca lungo dei



E’ iscritta alla federazione italiana gioco calcio FIGC con 5 squadre e comprende atleti che
vanno dal 2016 al 2010 e svolge l’attività di scuola calcio per i bambini del 2017 e 2018. 
E’ iscritta al CSI con una squadra di calcio A5 composta da persone adulte. In tutto gli atleti
sono più di 120. 
E’ iscritta al CSI di Como per la sezione Pallavolo con 4 squadre con atlete in età compresa dal
2013 al 2009 e svolge attività di minivolley per bimbe e bimbi dal 2014 al 2017. Lavoriamo in
sinergia con la Società Sportiva Volley Longone con la quale abbiamo in comune la squadra
delle under 16 tesserata anche in federazione FIPAV. Le atlete sono più di 80.
Non possono mancare i canali social che vi invitiamo a seguire per rimanere sempre
aggiornati sui risultati, le foto e le avventure delle nostre squadre: potete visitare le nostre
pagine facebook e Instagram ASD SAMZ Eupilio Longone.
Nella SAMZ ci si diverte, poiché per noi gli obiettivi sportivi ci sono, ma non sono tutto. Quello
che ci preme è fare gruppo soprattutto tra i più piccoli. Lo sport - infatti - unisce, gratifica nelle
vittorie e fa crescere nelle sconfitte: questa è la filosofia di vita che ci impegniamo a
trasmettere soprattutto ai nostri giovani atleti.
Ed allo sport abbiamo voluto affiancare altre attività, sempre con l’intento di vivere assieme
esperienze di crescita personale e di gruppo. Ecco che durante il periodo natalizio abbiamo
partecipato come SAMZ all’addobbo degli alberi di Natale messi a disposizione dal Comune di
Eupilio. Abbiamo scelto di far colorare il disegno di un pallone da calcio o pallavolo da ogni
atleta e il risultato è stato davvero emozionante! E volendo includere proprio tutti, non sono
mancate le attività anche per il gruppo direttivo: abbiamo fatto visita agli anziani ricoverati
nelle case di riposo, portando anche a loro il cappellino con il logo SAMZ, regalato ai nostri
ragazzi. Prossime iniziative? Da cosa nasce cosa. Dall’organizzazione del corso DAE (uso del
Defibrillatore) da parte degli adulti, per noi obbligatorio durante le gare di campionato, ci è
venuta l’idea di organizzare dei corsi pratici con i nostri atleti su cosa fare in caso di necessità
di diversa natura. Ci siamo posti l’ambizioso obiettivo di realizzare questo progetto entro il
mese di aprile. Non vi resta che seguirci!
Un caro saluto!

La Presidente Tacchini Gabriella

ASD SAMZ
Care Lettrici e Cari Lettori,
un altro anno di attività è trascorso tra impegni e soddisfazioni e nel
momento in cui ci si “siede a tavolino” per descrivere quanto si è
fatto, ecco che emergono quei dettagli che vanno oltre i numeri, quei
dettagli che ci invogliano a trovare sempre nuove idee per mantener
vivo l’interesse e la passione di tutti i nostri iscritti, grandi e piccini.
Cominciamo con le informazioni istituzionali:
L’A.S.D. (Associazione Sportiva Dilettantistica) SAMZ Eupilio-Longone
nell’anno sportivo 2023- 2024 si è strutturata in questo modo:


